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Озеленение города продолжается
С 12 октября стартовал традиционный 

месячник по благоустройству, озеленению 
и наведению порядка на территории горо-
да. Коммунальные службы и администра-
ции районов наметили поадресные планы 
проведения соответствующих мероприя-
тий. 

В субботу, 26 октября, по 6-ти адресам 
проводилась экологическая акция по посад-
ке деревьев. В Брестской крепости в районе 
Северных ворот администрация Ленинского 
района высадила 47 деревьев. Администра-
ция Московского района занималась озеле-
нением улицы Луцкая в Ковалево. В парке 
1000-летия Бреста деревья высаживали 
представители городского Совета ветеранов, 
«Белой Руси», БРСМ, МЧС. Руководство уч-
реждений образования Московского района 
занималось очисткой лесного массива форта 
Дубинники от несанкционированных свалок. 
Более 30 работников «Коммунальника» вы-
саживали многолетние цветы, кустарники и 
деревья у СШ № 11. Служащие горисполко-
ма и работники аппарата управления ЖКХ 
экологическую акцию по посадке деревьев 
провели в Городском саду. Здесь к ним при-
соединилась брестская молодежь -  15 семей-
ных пар не только высадили деревья, но и 
будут ухаживать за ними.

Для проведения перечисленных меро-
приятий «Коммунальник» заранее пригото-
вил порядка 400 деревьев, 500 кустарников. 
Председатель горисполкома Александр РО-
ГАЧУК, принявший участие в экологической 
акции по посадке деревьев на территории 
Городского сада, в этой связи заметил, что 

работа по озеленению города будет продол-
жаться. 

- Доминанта зеленого города всегда бу-
дет брендом Бреста. Сегодня из 15 тысяч 
квадратных метров городской площади три 
тысячи занимает лесная рекреационная зона. 
В 2019-м году всеми субъектами хозяйство-

вания было высажено более 12 тысяч 
деревьев. И это кроме парка 1000-ле-
тия Бреста. Снижать темпы никто не 
собирается, - отметил глава города.

Накануне проведения экологиче-
ской акции к камню-валуну, распло-
женному в центре Городского сада, 
«прилетел» воробей, правда, бронзо-
вый - подарок кузнецов, которые ранее 
оформили обрамление камня. Гене-
ральный директор КУМПП «Брестское 
городское ЖКХ» Игорь СИЛЬЧЕНКО 

назвал подобное прибавление в данной ком-
позиции оправ-
данным и сво-
е в р е м е н н ы м . 
Легко заметить, 
что численность 
воробьев в Бре-
сте в последние 
годы заметно 
с о к р ат и л а с ь .  
Главная причи-
на, скорее всего, кроется в том, что эти птицы 
попросту не могут найти себе пропитание. 
Наш город становится все чище: отходы ути-
лизируется, мусорные контейнеры надежно 
закрываются. Мелким птицам тяжело доби-
раться теперь до съедобных отбросов. В ито-
ге воробьи, неприспособленные 
к жизни на природе, никуда не 
мигрируют с насиженного ме-
ста, а элементарно голодают, 
отчего их популяция в городе 
сокращается. И этот бронзовый 
воробей в Городском саду ста-
нет напоминать брестчанам о 
судьбе других мелких птичек, 
спасти которых еще можно по-
добными экологическими акци-
ями – посадкой деревьев и ку-
старников, где они найдут себе 
«и стол, и дом».

Пользуясь случаем, руководитель город-
ского ЖКХ обратил внимание журналистов 
на тыльную сторону камня-валуна, на кото-
рой икона Божьей Матери проявилась еще 
отчетливее, чем в дни открытия Городского 
сада. 

- С помощью тепловизора мы просвети-
ли камень, чтобы увидеть его внутреннее со-
держание, - рассказал Игорь Викторович. – И 
что увидели? Прямо за иконой высветился 
ангел с крылышками. Это ли не чудо! Вся эта 
картина является знамением того, что город 
развивается по правильному пути. Кстати, 

по одной из легенд Богородица причастна к 
возникновению Берестья. Якобы купец за-
терялся в непроходимых лесах и болотах. Но 
во сне к нему явилась Божья Матерь, которая 
указала правильный путь. В этом направле-
нии подручные купца выложили берест (вяз), 
по этой гати торговая кавалькада вышла из 
негостеприимных мест. Спасенный купец 
построил на выходе из болот церковь - в знак 
спасения из плена трясины. Позднее вокруг 
церкви и вырос город.

Далее Игорь Викторович поведал жур-
налистам, что правильный путь для аллеи, 
которая свяжет центр Городского сада с На-
бережной и которую высадили во время эко-
логической акции, подсказали жители горо-
да. Они протоптали эту дорогу. Значит, они 
хотят так ходить. Дальнейшее обустройство 
аллеи коммунальники начнут в следующем 
году.

После посадки в Городском саду дере-
вьев (около 200 лип, кленов, дубов) глава го-
рода вместе со специалистами обсудил пла-
ны продолжения Набережной до Брестской 
крепости. Был осмотрен район, объекты и 
маршрут вдоль реки. 

- То, что было сделано к тысячелетию 
- это базис дальнейшего развития города. 
Обустройство Набережной, которое уже 
проведено до улицы Ленина, будем продол-
жать дальше в сторону Брестской крепости, 
- пояснил Александр Степанович. - Если мы 
сделаем Набережную с выходом на Брест-
скую крепость, то это будет суперфишка и 
суперобъект для нашего города... Новогод-
нюю елку Ленинского района в этом году 

поставим у реки на продолжении улицы Со-
ветской. В этом же месте пройдут массовые 
новогодние мероприятия, развернется тор-
говля... Данную территорию мы постараемся 
всячески оживлять.

Дальнейшее обустройство Набереж-
ной предусматривает вариант бюджетных 
и внебюджетных ассигнований, в формате 
государственно-частного партнерства. Уже 
есть соответствующее решение. Ни ТЭЦ, ни 
шлюз не помешают работе. Именно в сторо-
ну крепости планируется двигать всех: пе-
шеходов, любителей скандинавской ходьбы, 
велосипедистов, туристов.
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Масштабная модернизация предприятий ФОСа
Как и все предприятия городского ЖКХ, к 1000-летию Бре-

ста усердно готовился ФОС. Знаковое для города учреждение по-
дошло к юбилею со многими новинками. Об этом разговор с его 
директором Сергеем БОГДАНОВИЧЕМ.  

Сергей Александрович отметил, что в этом году ФОС, плюс ко 
всему, отмечает две круглые даты. Первое предприятие с таким на-
правлением появилась в Бресте 80 лет назад - в 1939 году после при-
соединения Западной Белоруссии к СССР. Тогда под юрисдикцию 
гостинно-банного треста перешли все частные бани и гостиницы 
города. Трест проработал до войны, а после освобождения совет-
ские власти вернулись к привычному для себя варианту. В 1958 году 
гостинно-банный трест стал комбинатом бытового обслуживания. 
40 лет тому назад - в 1979-м - вошел в состав городского ЖКХ как 
банно-оздоровительная служба. Тогда функционировали две бани: на 
Гоголя, 65   и известная нам «Лазня.

В 1980-м началось строительство ФОКа, который ввели в экс-
плуатацию четырьмя годами позже. Затем было несколько переиме-
нований: в 1991 году банно-
оздоровительная служба стала 
физкультурно-оздоровитель-
ной, а десятью годами позже 
обрела свою нынешнюю фор-
му и структуру. Бассейн «Не-
птун», построенный в начале 
70-х годов, долгое время был 
отдельным предприятием, при-
соединен к ФОС в 2014-ом.

Что характерно для всех 
предприятий ФОСа – до по-
следнего времени они функци-
онировали в изначальном виде, 
не ремонтировались, не обнов-
лялись. Само собой разумеет-
ся, подобное ретро не годилось 
для ХХI века, и ФОС принялся 
по мере финансовых возмож-
ностей проводить на объектах 
модернизацию. Поступательное развитие предприятия очевидно. 
Ежегодно фиксируется 500 тысяч посещений всех объектов ФОС. 
Это в полтора раза больше, чем население нашего Бреста!

В ФОКе два спортивных зала: игровой и атлетический, оборудо-
ванный тренажерами. Занимаются и юные спортсмены, и взрослые, 
приходят поиграть в волейбол, мини-футбол. Есть и столы для на-
стольного тенниса и бильярда. Популярностью пользуется сауна, по-
сле которой можно воспользоваться услугами массажного кабинета.

Нынешним летом здесь провели капитальный ремонт большого 
бассейна (второй – «Малютка» - был отремонтирован ранее, также 
был уже проведен текущий ремонт саун, душевых и туалетов, в раз-
девалках установлена новая мебель). 

Это дорогое мероприятие: по словам Сергея Богдановича, сред-
ства на ремонт копили в течение нескольких лет. Зато многое из за-
думанного удалось претворить в жизнь. Отремонтирована водная 
чаша. Усовершенствованы системы водоочистки и водоподготовки, 
вентиляция бассейна.

Если раньше в залах ФОКа, согласимся, было прохладно, то от-

ныне полностью соблюдается требование санитарных норм и правил 
по комфортности. Например, когда температура воды в бассейне 26 
градусов, то, чтобы человек, выйдя из воды, чувствовал себя комфор-
тно, температура окружающего воздуха в бассейне при 60-процент-
ной влажности должна быть 28 градусов. После проведенного ре-
монта этот режим соблюдается. А все благодаря приточно-вытяжной 
установке с рециркуляцией воздуха в зимний период. 

В ходе ремонта обновлен гардероб, комната приема пищи, ад-
министративный блок, заменена электропроводка. Не забыли и про 
внешний вид фасада здания ФОКа и хозпостройки, про велосипед-
ную стоянку. И сегодня радует то, что отныне в более комфортных 
условиях занимаются плаванием дети. Равно и взрослые. Что в ФОК 
начинают возвращаться бывшие постоянные клиенты, отдавшие пару 
лет назад предпочтение бассейнам Дворца водных видов спорта, 
гребного канала. ФОК обретает былую славу.  

- Денег на все, конечно, не хватило, - говорит Сергей Богданович. 
– На те же термостойкие окна. Но мы вновь аккумулируем денежные 
средства. Не забываем про запланированные на следующий год ре-
монтные работы в «Нептуне». Этот бассейн, как и бассейны ФОКа, 
является для юных брестчан школой плавания, а потом остается куз-
ницей здоровья на всю жизнь. Несколько лет назад там была проведе-
на реконструкция, в ходе которой были обновлены здание бассейна и 
водная чаша. Были усовершенствованы системы водоочистки и водо-
подготовки. Сегодня большой популярностью у женщин пользуются 
занятия по аквааэробике - это отличный способ привести в порядок 
и здоровье, и фигуру. Но не только поплавать приходят в «Нептун» 
брестчане. Здесь также работают сауны, гидромассаж, группы общей 
физической подготовки, тренажерный зал. Там работает профессио-
нальный коллектив, сумевший наладить рентабельную работу пред-
приятия.

Прошлый год стал годом ремонтов и расширения спектра услуг 
в «Лазне». Вовсе не зря у этой единственной в городе обществен-
ной бани появилась скульптура веселого банщика. «Помолодел» не 

только фасад здания, любители 
пара заметили много приятных 
изменений и внутри. Поскольку 
ее загруженность порой превы-
шает 100%, то раньше собира-
лись очереди, и посетители были 
недовольны. А все потому, что 
любители легкого пара дольше 
положенного засиживались в те-
плом местечке. Решить пробле-
му удалось благодаря жетонной 
системе. Теперь на входе стоят 
турникеты, и автоматика фикси-
рует время, когда человек входит 
и выходит. За сверхнормативное 
время необходимо доплачивать - 
и проблема с очередями исчезла.

Для обеспечения общедо-
ступности предоставляемых 
услуг оборудована душевая для 

инвалидов-колясочников. Произведен ремонт во всех парильных 
отделениях. Переложили печи: в прошлом году - одну, в нынешнем 
– вторую. Одновременно в двух отделениях могут париться до 120 
человек. Есть и две VIP-сауны на 6 и 10 человек. А еще в бане можно 
купить веники, товары личной гигиены и другие банные принадлеж-
ности – торговля сопутствующими товарами приносит до 500 рублей 
в неделю.

Правда, стоимость билета не окупает расходы на предоставление 
пара (в «Лазне» одни из самых дешевых билетов среди обществен-
ных бань республики). Но, как считает Сергей Богданович, взвинчи-
вать цены нельзя, ведь это социальный объект. 

Убытки от работы бани покрываются доходами от другой дея-
тельности ФОСа. И в целом предприятие, на котором трудится 106 
человек, работает рентабельно. В том числе благодаря оказываемому 
вниманию горисполкома, КУМПП «Брестское городское ЖКХ».

В планах - расширение спектра предоставляемых услуг. Речь идет 
в первую очередь об аквапарке, который планируется «пристроить» к 
зданию ФОКа.
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28 июля, когда наш город отмечал 75-летие ос-
вобождения от немецко-фашистских захватчиков, 
состоялся фестиваль-конкурс цветов «Краски 
Бреста». Мероприятие организовано уже в третий 
раз, однако задачи фестиваля остались прежними: 

В октябре режим протапливания стал показателем комфортности
Октябрь в нынешнем году выдался 

аномально теплым: на протяжении поч-
ти месяца обновлялись температурные 
рекорды, причем некоторые впервые 
более чем за сто лет. В связи со значи-
тельным потеплением котельные КУПП 
“Брестское котельное хозяйство” были 
переведены на режим протаплива-
ния. 

Как пояснила начальник ПТО 
предприятия Нелли ГРИГОРЧУК, 
введение этого режима подразумева-
ет полную остановку теплоснабжения 
отопительных котельных и перевод 
котельных, к которым присоединены 
потребители с централизованной по-
дачей горячего водоснабжения, на лет-
ний температурный  график работы со 
снижением объема циркуляции тепло-
носителя.

Данный режим вводится, чтобы не до-
пускать повышения температуры в кварти-
рах горожан выше уровня комфортности и 

сократить их расходы на самый затратный 
вид коммунальных услуг - теплоснабже-
ние. 

В свою очередь главный энергетик 
КУП «ЖРЭУ г. Бреста» Андрей СЫРИЦА 
отметил: при режиме протапливания ведет-
ся минимальный прогрев батарей, но он 

идет. Тепловая энергия тратится, и она под-
лежит оплате. Но если у кого-то батареи хо-
лодные, то прибор учета зафиксирует этот 

факт, что и отразится в жировке.
Конкретная цифра сэкономленной те-

плоэнергии появится чуть позже – когда 
закончится режим протапливания и специ-
алисты ЖРЭУ соберут данные с приборов 
учета. Исходя из опыта прошлых лет, се-
годня можно говорить о 12 % экономии. 

Андрей Сырица полагает, что повтор-
ное подключение не вызовет трудностей. 
Поскольку система работала, оставалась 
под давлением, то привычной «завозду-
шенности» удастся избежать, и подача 
тепла от наружных сетей в дома пройдет 
без проблем. 

Городское ЖКХ проинформировало 
брестчан о том, что «в связи с прогнози-
руемым похолоданием температурные 
параметры в системах отопления го-
рода будут корректироваться. Поводов 
для обращений в коммунальные служ-

бы нет». Расчеты метеорологов оправда-
лись, и с 28  октября отопление в жилых 
домах областного центра возобновлено.

На все руки мастерицы
14 октября отмечался День матери 

Сегодня во всем мире наблюдается всплеск различного 
женского рукоделия. И хотя все можно купить в магазине, жен-
щины находят время, имеют желание воплотить свои творче-
ские задумки в изготовлении одежды для близких, украшений 
для дома. Первичная  профсоюзная  организация КУП «ЖРЭУ 
г. Бреста» накануне Дня матери предоставила возможность 
женской половине трудового коллектива показать  творческий 
потенциал, удивить коллег своими возможностями, органи-
зовав для них смотр-конкурс, своеобразную выставку «Руко-
дельница».   

Наши мастерицы проде-
монстрировали умение в раз-
личных жанрах рукоделия: в 
вышивке (лентами, нитками, 
бисером, а также комбиниро-
ванной); в вязании (крючком, 
спицами); в плетении (макра-
ме, бисер); в изготовлении 
изделий из текстиля. Многие 
участницы смотра-конкурса  
показали инновации в руко-
делии, в выборе природных 
материалов.

Осмотрев выставку, наши 
работники были удивлены 
талантом своих коллег, при-
знавались, что прежде не за-
мечали творческую жилку у 
тех, с кем бок о бок работают 
на протяжении многих лет.

Так, к примеру, с не-
ожиданной стороны рас-
крылась инженер отдела 
главного энергетика Инна 
Васильевна Соболевская, 
предоставившая на кон-
курс картины, вышитые 
бисером, изделия из тек-
стиля (вазочки для конфет 
и фруктов). Оказалось, 

что на протяжении последних лет рукоделие стало ее хобби - та-
ким образом она радует своих близких и знакомых, делая для них 
эксклюзивные подарки на праздники.

Наталья Васильевна Рублина, вахтер общежития № 13, предо-
ставила на обозрение совершенно  уникальные работы. Как выяс-
нилось, это инновации в рукоделии. Работы под названием «Тайна 
двух океанов», «Соната в цветах», «В моем саду» пленяют красо-
той и мастерством.                 

Александра Михайловна Кошелюк, паспортист  ЖЭС-12, не 
только искусная мастерица - она многодетная мать, при этом успе-
вает быть еще и профсоюзной активисткой, является призером и 
победителем конкурсов, проводимых первичной профсоюзной ор-
ганизацией.

Эти и многие другие женщины - бухгалтер Супрунюк Е.Н.,  
бухгалтер Бирковская А.А., инженер Коваль К.И., заведующая об-
щежитием Наумик Т.В., начальник ЖЭС-6 Шибун Т.В., паспортист 

ЖЭС-8  Мартынюк 
Е.В., паспортист ЖЭС-
9 Кушнерук В.И., спе-
циалист по коммуналь-
ным расчетам ЖЭС-10 
Ярмоцик Ю.А., дис-
петчер АДС Савицкая 
И.И., вахтер Куксюк 
Н.Г. - показали на деле, 
что у наших женщин-
матерей руки действи-
тельно золотые.

Также к Дню мате-
ри профсоюзный коми-
тет предприятия провел 

благотворительную акцию – оказана помощь детям из Антополь-
ской вспомогательной  школы-интерната. Для них были приобре-
тены игрушки, канцелярские товары, сладости, а также одежда.

Наталья СПАСОВА
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Креативные мусоровозы – очередная фишка БМПЗ

От всей души поздравляем юбиляров октября!

КПУП «Брестский мусороперерабатывающий завод»
МОКРУША Людмиле Николаевне, сортировщику вторичного  
сырья, - 55!
ПАРФЕНОВОЙ Елене Владимировне, заместителю главного 
бухгалтера, - 55!
БАТУРЧИКУ Игорю Геннадьевичу, оператору
технологических установок, - 60!
МИХАЛЬЧУКУ Петру Степановичу, водителю автомобиля, - 60!
КУП «ЖРЭУ г. Бреста»
ПЕТРОВСКОЙ Наталье Сергеевне, рабочей  ЖЭС № 1, - 50!  
КОНЮХ Марии Михайловне, маляру № 9, - 50!  
КУКСА Лилии Геннадьевне, рабочей  ЖЭС № 12, - 50!   
БЕЛИНСКОЙ Ольге Владимировне, рабочей  ЖЭС № 8, - 60!
КУП «Брестское ДЭП»
ЗДАНЕВИЧУ Олегу Григорьевичу, водителю автомобиля, - 60!
БОРИЧЕВСКОМУ Петру Николаевичу, трактористу, - 60!
ГУЛЯЕВУ Андрею Павловичу, дорожному рабочему, - 50!
ПКУП «Коммунальник»
БОГУШЕВСКОЙ Надежде Михайловне, цветоводу, - 55!
ЗАЙЦУ Ивану Николаевичу, инженеру-механику, - 50!

Спасибо за добросовестный труд 
в системе городского ЖКХ!

КПУП «Брестский мусороперерабатывающий завод»
Беляев Руслан Геннадьевич слесарь-электрик, - 20 лет работы!
КУП «ЖРЭУ г. Бреста»
ВЕРЕМЕЙЧУК Евгения Николаевна, рабочая ЖЭС № 13, 
- 10 лет работы!  
ОНУФРИЮК Надежда Александровна, маляр ЖЭС № 7, 
- 15 лет работы!   
НЕЧАЕВА Алла Евгеньевна, специалист  по коммунальным    
расчетам, - 25 лет работы!   
ОКСЕНЧУК Владимир Ульянович, слесарь-сантехник ЖЭС    
№ 2, - 35 лет работы!
КУП «Брестское ДЭП»
ТИЛИМОНЮК Виталий Иванович, электромонтер,
 - 20 лет работы!
ЯВТУХОВИЧ Владимир Семенович, машинист экскаватора,          
- 15 лет работы!
КИРИСЮК Виктор Петрович, электромонтер, - 40 лет работы!
ПКУП «Коммунальник»
БОЖЕНКОВА Елена Ивановна, уборщик территории, 
- 10 лет работы! 
ДЕМИДЮК Игорь Викторович, водитель  автомобиля, 
- 15 лет работы!
КОЛЯДА Александр Алексеевич, водитель  автомобиля, 
- 30 лет работы!
ПИЛЕЦКИЙ Эдуард Александрович, грузчик, - 15 лет работы!

Какие ассоциации возникают у вас при слове «мусоро-
воз»? Неприглядный, испачканный грузовик, неспешно за-
гружающий мусор в свое «логово» и отъезжающий от мусор-
ного контейнера, оставляя за собой «французский» шлейф. 
И ход ваших мыслей вполне понятен - ведь мусоровоз, как 
известно, возит мусор, и что может быть тут приятного? Но 
это как посмотреть!

А посмотреть можно по-разному. Вот, например, знаете ли 
вы, что практики символического освоения пространства (в на-
роде именуемые приверженцами фэншуй) рекомендуют в квар-
тире не прятать мусорное ведро подальше в кухонный шкафчик, 
а, так сказать, на потеху гостям и на «радость» близким выстав-
лять его на всеобщее обозрение. Правило таково: ведро должно 
быть ярким и красивым, именно тогда оно будет вызывать по-
ложительные эмоции.

А чтобы энергетика добра и гармонии распространилась за 
пределы квартиры… нет, вы не угадали - не обязательно застав-
лять ведрами весь дом. Достаточно пустить к вашему дому кра-

сивые мусоровозы. Сделать так, как это сделал к 1000-летию 
города наш мусороперерабатывающий завод. 

Такие мусоровозы - не просто креативная задумка, здесь на 
лицо социальная значимость. Это профессиональная реализа-
ция появившейся возможности рекламы раздельного сбора му-
сора. Эти машины можно встретить в разных уголках города. 
В том числе там, куда пока еще не дошла очередь появления 
разноцветных мусорных баков, а на имеющихся напечатана 
лишь неброская надпись конкретного предназначения. С появ-
лением «рекламных» мусоровозов, глядишь, и рука, небрежно 
занесенная мимо этого самого бака, все чаще начнет двигаться 
по правильной траектории. 


